

KOMPETENZNETZ DEMENZ

2018 / Ausgabe 3

CHOR GRENZENLOS

18. Januar 2019



Der Verbund Demenz hat in enger Zusammenarbeit mit der Musikschule „Sing und Musikschule Mozartstadt Augsburg“ im Zeughaus einen Chor für Senioren mit und ohne Demenz ins Leben gerufen.

20 bis 30 bestgelaunte Menschen (nicht alle sind Senioren) singen aus voller Kehle alte Gassenhauer und Volkslieder. Dass die Sänger so viel Spaß haben, liegt nicht nur an ihrer Freude an Musik, sondern auch an der Chorleiterin Frau Hellmann, die mit unglaublichem Temperament und Engagement die Teilnehmer zum Singen animiert.

Getroffen wird sich einmal monatlich, jeweils am Freitag zwischen 10 und 11 Uhr in der Musikschule im Zeughaus, 2. Stock. Kommende Termine fragen Sie bitte in der Musikschule oder beim KompetenzNetz Demenz unter 0821 56 881 81 an.

Im Moment ist die Teilnahme noch kostenfrei und wir hoffen auf Zuschüsse vom Land Bayern, damit für dieses Angebot weiterhin nicht bezahlt werden muss.

SEHR GEEHRTE DAMEN UND HERREN,

so langsam geht auch dieses Jahr dem Ende zu und wir stellen verblüfft fest, dass schon wieder November ist und es nur noch wenige Wochen bis zum Jahresende ist. Wir haben zusammen mit den Demenzpaten im Jahr 2018 viel bewegt und erreicht, haben diskutiert, vorbereitet, nachbereitet und die schönen, erfolgreichen und manchmal auch frustrierenden Momente miteinander durchlebt.

Allen Demenzpaten ein ganz herzliches Dankeschön für viel Engagement und Herzblut, das sie in die Arbeit stecken. Ohne die Demenzpaten wäre es nicht möglich so flächenübergreifend über Demenz zu informieren und Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen somit das Rüstzeug zu geben, mit dieser Krankheit umgehen zu können.

Schulung in den Stadtwerken für Bus- und Tramfahrer

Jeder von uns hat es schon mal erlebt. Ein verwirrter alter Mensch steigt in die Straßenbahn ein und der Fahrer weiß nicht mit der Situation umzugehen.

Die Stadtwerke Augsburg bieten nun für ihre Fahrer und Fahrerinnen Workshops für den Umgang mit demenzkranken Menschen an. Im Januar 2019 werden an zwei Tagen in insgesamt vier Workshops die Bus- und Bahnfahrer von den Demenzpaten fit für den Umgang und die Kommunikation mit demenzkranken Menschen gemacht. Die Workshops sind freiwillig und wir sind guter Dinge, dass sich viele Fahrer und Fahrerinnen bereit erklären, sich weiterbilden zu lassen.

Pfersee aktiv – Workshop für den Pferseer Einzelhandel

Zwei große Seniorenheime und eine Wohngemeinschaft für demenzkranke Menschen gibt es in Pfersee. Dadurch kommt es vor allem entlang der Augsburger Straße immer wieder vor, dass der Optiker mit dem Bäcker und das Bekleidungshaus mit dem Supermarkt verwechselt wird.

Pfersee aktiv, ein Verband von Einzelhändler im Stadtteil, bietet deshalb im Januar gemeinsam mit den Demenzpaten, ihren Mitgliedern eine Fortbildung zum Thema „Demenz erkennen und verstehen“ an. In erster Linie geht es darum zu erkennen, ob ein Kunde ggf. an einer Demenz erkrankt sein könnte und wie man eine damit verbundene schwierige Situation auflösen kann. Das Interesse an diesem Workshop ist seitens der Einzelhändler groß und wir hoffen, dass wir so viel Wissen mitgeben können, damit demenzkranke Menschen in Pfersee weiterhin gut aufgehoben sind.

Augsburger Frühjahrsausstellung

Die diesjährige Afa findet bereits vom 30.1. bis 3.2. auf dem Messegelände statt. Während der gesamten 5 Tage werden wir einen Stand in der Halle 1 haben.



8

SO ERREICHEN SIE UNS

KompetenzNetz Demenz

Wilhelm-Hauff-Str. 28

86161 Augsburg

0821/5688181

c.zerbe@sic-augsburg.de

www.mit-alzheimer-leben.de

Augsburg 2040 – Bilder einer vielfältigen Stadt

So heißt die Ausstellung, die von April bis November 2019 im TIM, dem Textil- und Industriemuseum, zu sehen sein wird. Der genaue Eröffnungstag ist noch nicht bekannt.

Besonders spannend ist, dass viele, viele Vereine, Organisationen, Kulturschaffende, Vertreter der Wirtschaft etc. eingeladen sind, in 10 Workshops die Inhalte der Ausstellung zu erarbeiten, die dann künstlerisch umgesetzt werden. Die Schwerpunktthemen des KompetenzNetz Demenz sind: alternde Gesellschaft und demographischer Wandel, Chancen und Risiken der KI und Digitalisierung für Senioren, Bildung und Wissen.

Zusätzlich bietet das TIM die Möglichkeit, während der Ausstellung Veranstaltungen ins TIM zu verlegen oder dafür zu konzipieren. Das ist auch für uns eine großartige Gelegenheit, ganz neue Wege zu gehen und Menschen anzusprechen, die man sonst nicht erreichen würde.

Diese Termine bitte schon mal vormerken

18.01.2019 10-11 Uhr	Chor Grenzenlos
30.01.2019 10-18 Uhr - 3.2.2019	Augsburger Frühjahrsausstellung
07.04.2019 14:30 Uhr	Ökumenischer Gottesdienst, St. Anna
April 2019 - November 2019	“Augsburg 2040” im TIM
01.12.2019 14:30 Uhr	Ökumenischer Gottesdienst, St. Anna

Wir freuen uns natürlich auch darüber, wenn Sie diese Email an potentielle Interessierte weiterleiten.

Wir wünschen Ihnen eine besinnliche Adventszeit und wir freuen uns Sie im neuen Jahr wiederzusehen!

Herzliche Grüße

Claudia Zerbe mit ihren Demenzpatinnen und Demenzpaten